

Génesis #012  
Religión versus Gracia  
Génesis 3:6-7  
Noviembre 1, 2020  
Dr. Andy Woods

Tomemos nuestras Biblias y abramos en el libro del Génesis 3:6. Los primeros once capítulos del libro del Génesis constituyen el inicio de la raza humana. Esa gran sección tiene cuatro partes, una de las cuales hemos terminado: La creación. Génesis 1 es un resumen de toda la semana de la creación. Génesis 2, se enfoca en el día seis.

Y todo marchaba perfectamente bien. ¿Qué podría salir mal? Bueno, Génesis 3 salió mal. Y sin una comprensión de Génesis 3, realmente no se puede entender por qué necesitamos a Jesús. Génesis 3, y las consecuencias que le siguen en el capítulo 4 — el primer asesinato— y en el capítulo 5 —el problema universal de la muerte—, describen cómo la humanidad se desvió de la voluntad de Dios y comenzó a sufrir las consecuencias y repercusiones.

Griffith Thomas dijo en uno de sus comentarios sobre el Génesis 3, "Este capítulo es el eje sobre el que gira toda la Biblia." Para mucha gente, Cristo no tiene sentido, y la razón por la que no tiene sentido para la gente es que no se dan cuenta de que se están ahogando. Pedir un salvavidas no tiene sentido hasta que te das cuenta de que te estás ahogando. En Génesis 3, entendemos que estamos ahogándonos, y de repente, la provisión que el Salvador nos ofrece a través de una operación de rescate cobra sentido.

Pero esa operación de rescate no tiene sentido si no comprendes la gravedad de la situación en la que nos encontramos. Y por eso el Señor nos dio Génesis 3 en nuestras Biblias. Este capítulo en concreto consta de unas cinco partes, la primera de las cuales la vimos la semana pasada: la tentación de la serpiente.

Y al mirar esa sección, vimos las tácticas de Satanás, cuatro de ellas. Y también vimos los errores de Adán y Eva, cuatro de ellos. Y ahora qué vemos que la tentación fue puesta en la mesa y se han cometido los errores pasamos al versículo 6. Y después, si

el tiempo lo permite, versículos 7 al 13, donde veremos el pecado real de Adán y Eva, versículo 6, y luego los resultados de ese pecado, versículos 7 al 13.

En el versículo 6 hay dos cosas importantes que debemos considerar:

1. Las tres vías de la tentación: la primera parte de Génesis 3:6.
2. La ruptura de la estructura de autoridad establecida por Dios: la segunda parte de Génesis 3:6.

Observen, Génesis 3:6 "Cuando la mujer vio que el árbol era bueno para comer, y que era agradable a los ojos, y que el árbol era deseable para alcanzar sabiduría, tomó de su fruto y comió. También dio a su marido que estaba con ella, y él comió."

Lo que la Biblia indica es que, cuando caemos en la tentación, sólo hay tres vías a través de las cuales puede venir la tentación. Ésas se describen muy bien en 1 Juan 2:16. "Porque todo lo que hay en el mundo, la pasión de la carne" (esa es la vía #1) "la pasión de los ojos" (vía #2) "y la arrogancia de la vida" (vía #3) "no proviene del Padre, sino del mundo"

La lujuria de la carne, la lujuria de los ojos y la soberbia de la vida. Cada vez que caemos en la tentación, sólo viene a través de esas tres vías. A veces es una combinación. Dos de tres, a veces tres de tres. Pero esas son las únicas formas en que la tentación puede llegar.

Pasión de la carne. ¿Qué es eso exactamente? Es la tentación de usar el propio cuerpo de un modo que desagrade al Señor. Se puede pensar en muchas cosas diferentes que encajarían en esa categoría. El abuso de las drogas, el alcoholismo, la inmoralidad sexual, y así sucesivamente. Un deseo que busca satisfacer impulsos corporales de manera incorrecta. La gula sería un ejemplo. Lujuria de la carne: usa tu cuerpo de una manera que desagrade al Señor.

Y la segunda forma en que viene la tentación es a través de la lujuria de los ojos. Es un llamamiento a la puerta de los ojos. Codicia. Desear algo que realmente no te pertenece. Desear la popularidad de otra persona. El prestigio de otro. La riqueza de

otro. El cónyuge de otra persona. Todo esto encajaría en la categoría de la lujuria de los ojos.

Y luego la tercera vía es el orgullo de la vida, que es simplemente una invitación a vivir tu vida como quieras vivirla, independientemente de Dios. Tú eres el jefe. Tú estás en control. Eres el dueño de tu propia fe. Eres el dueño de tu propio destino. Adelante, canta la canción de Frank Sinatra: A mi manera. Dios no sabe qué es lo mejor. Yo sé lo que es mejor. Así suena el Orgullo de vivir.

Lujuria de la carne, lujuria del ojo y el orgullo de la vida. Lo que es muy interesante es que ves los tres no solo descritos en 1 Juan 2:16, sino que los ves todos ahí al principio del versículo 6, "Cuando la mujer vio que el árbol era bueno para comer" concupiscencia a la carne, concupiscencia del cuerpo. Usa tu lengua, usa tu cuerpo de una manera que es desagradable para el Señor,

"y que era agradable a los ojos" la lujuria del ojo, "y que el árbol era deseable para alcanzar sabiduría" orgullo de la vida. Es interesante para mí que Jesucristo en Mateo 4:1-11, y Lucas 4:1-13, registrando la misma historia, el mismo relato histórico, se enfrentan a exactamente las mismas tentaciones.

Y cuando estudies el registro de Mateo, verás tres tentaciones que Jesús experimentó a manos de Satanás en el desierto de Judea. Y cuando leas el mismo relato en el evangelio de Lucas, verás las mismas tentaciones, pero Lucas hace algo muy interesante. Toma la tentación dos y tres e invierte el orden, creo que Mateo te da el orden cronológico correcto, pero cuando Lucas describe exactamente la misma tentación, tomará la número dos y tomará la número tres de las tres tentaciones y las invertirá.

¿Por qué Lucas haría algo así? Porque intenta mostrar que Jesús, el Hijo del Hombre, que es el tema principal de Lucas, pasó exactamente por la misma tentación que Eva. Eva fue tentada en este orden: concupiscencia de la carne, concupiscencia de los ojos y soberbia de la vida. Jesús pasó exactamente por lo mismo en ese orden.

Lujuria de la carne. Satanás le dice a Jesús después de estar 40 días ayunando, ordena a estas piedras que se conviertan en pan. Es una apelación al cuerpo. Tienes

hambre. Dios quiere que ayunes. Rompe el ayuno y come lo que quieras. Tú eres deidad, después de todo. Utiliza tus poderes milagrosos para satisfacer las necesidades del cuerpo. Es una apelación a la carne. Lujuria de la carne.

Tentación número dos, como Lucas registra, Satanás en un instante le mostró (era visual) fue un llamamiento a la puerta de los ojos. Le mostró en un instante todos los reinos de la tierra. Y esencialmente le dijo a Cristo, inclínate y adórame, y todos estos podrán ser tuyos. Es un llamamiento a la vista o a los ojos. De hecho, cuando analizas esa tentación, es un intento de evitar el sacrificio en la cruz.

Satanás está diciendo a Jesús, mira, yo sé por qué has venido al mundo para redimir al mundo. Sé que la ruta de salida para la redención es pasar por la cruz. No tienes que pasar por la cruz. Satanás le dice a Cristo sólo dame un momento de adoración y los reinos serán tuyos. Y fue un despliegue visual. Cuando estudias Lucas 4 o 5 hasta el 7, Jesús vio estas cosas, lujuria de los ojos.

La tercera tentación es el orgullo de la vida, donde Jesús fue puesto a prueba al ser tentado a lanzarse desde lo más alto del templo, para ver si Dios intervendría y evitaría su caída mediante la provisión de los ángeles. Y si logras esto, Satanás le está diciendo a Jesús, si logras esto, piensa en el seguimiento inmediato que tendrás. Piensa en tu nivel de popularidad, porque nadie ha hecho nunca algo así en Jerusalén. Es una sutil apelación al orgullo de la vida.

Y la razón por la que Lucas está invirtiendo la tentación dos y tres es que está armonizando lo que Jesús experimentó con exactamente lo que Eva experimentó. Y lo interesante es que donde Eva fracasó, Jesús triunfó. Por eso la Escritura se refiere a él no como el segundo Adán, sino como el último Adán.

1 Corintios 15:45 dice, "Así también está escrito: «El primer hombre, Adán, fue hecho alma viviente». El último Adán, espíritu que da vida." Así que Jesús tuvo éxito en todas y cada una de las áreas en las que Eva fracasó. Por eso no ha habido nadie como Jesús. Nadie ha tenido una victoria como la suya. Y Jesús tenía que ser Dios en carne humana. Es decir, entrelazada con Su humanidad tenía que estar Su deidad, porque cualquier ser humano normal se habría derrumbado bajo esas circunstancias.

Entonces, ¿quién es exactamente este hombre, Jesucristo? Es alguien que fue llevado al límite, al punto más extremo al que un ser humano ha sido puesto a prueba, en las únicas tres áreas por donde entra la tentación: la concupiscencia de la carne, la concupiscencia de los ojos y el orgullo de la vida.

No hay forma de llevarlo más lejos en esas tres áreas de tentación que lo que Satanás hizo con Él, o le permitió experimentar, en el desierto de Judea. Y, aun así, Jesús venció, porque no era solo un hombre. Era el Hijo del Hombre; y entrelazada con Su humanidad, estaba Su deidad.

El libro de Hebreos 4:15 dice esto de Cristo "porque enfrentó todas y cada una de las pruebas que enfrentamos nosotros, sin embargo, él nunca pecó." Y tú dices, bueno, ¿cómo pudo Jesús haber sido tentado en todo momento como lo soy yo? Me enfrento a una tentación específica en el trabajo de malversar dinero. Jesús nunca se enfrentó a algo así. O me enfrento a esta tentación o me enfrento a esa tentación. Jesús no se ha enfrentado a nada parecido.

Pero del otro lado de la moneda, Él ha experimentado eso, porque sólo hay tres vías por las que puede llegar la tentación. Lujuria de la carne, lujuria del ojo, el orgullo de la vida. Todas las tentaciones encajan en esas tres categorías. Y Jesús fue empujado al grado más extremo al que un ser humano haya sido jamás empujado en cada área. Y, sin embargo, sin pecado.

Él triunfó donde Eva fracasó, él triunfó donde nosotros fracasamos porque no era sólo hombre, sino que era el Dios-hombre. Y esto nos explica por qué el libro de Hebreos 4:15-16 se refiere a él como nuestro sumo sacerdote compasivo. ¿Cómo podría ser compasivo conmigo? ¿Cómo podría ser compasivo contigo?

Porque se puso en tu lugar. Y tal vez no se enfrentó exactamente a lo que tú te enfrentaste, pero se enfrentó a esa categoría. Ya sea la lujuria de la carne, la lujuria de los ojos, y o el orgullo de la vida. Y fue empujado mucho más lejos de lo que la mayoría de nosotros jamás seremos empujados en esas categorías, aún sin pecar.

Por eso, cuando oras al Señor y le pides que te ayude en medio de la tentación, Él sabe exactamente por lo que estás pasando porque ha pasado por lo mismo. Él sabe

exactamente lo que estás experimentando, y sabe cómo proporcionar misericordia y gracia en ese momento de necesidad. habiendo experimentado la tentación al máximo grado en estas tres áreas, las únicas por las cuales puede venir la tentación.

En mi época deportiva, jugué al baloncesto desde séptimo de primaria hasta el último año de universidad, y tuve todo tipo de entrenadores durante ese periodo. Tuve entrenadores en los que era evidente que nunca habían jugado al baloncesto en su juventud. Y luego tuve otros entrenadores que habían jugado de verdad. Algunos tuvieron mucho éxito, tanto en el instituto como en la universidad después de haber jugado al baloncesto.

Y cuando los entrenadores te dicen que aguantes mientras te hacen correr o levantar pesas o lo que sea, obviamente, ¿qué entrenador tiene tu respeto? No el hombre que nunca ha estado en mis zapatos. ¿Qué iba a saber él del dolor que sufría intentando ponerme en forma para jugar al baloncesto? No sabría nada al respecto porque nunca lo ha experimentado.

Pero el entrenador que lo ha vivido y ha pasado por ello, cuando te dice que hagas X, Y y Z, ese entrenador tiene tu respeto porque ha experimentado lo que es estar en tu lugar. ¿Lo ves? Y es esto mismo lo que hace que Jesús sea lo que es, nuestro sumo sacerdote. Cuando oras a Cristo, no estás orando a una deidad neutral que no sabe lo que es sufrir. Estás orando a alguien que ha sido probado, ha sido tentado en todas las formas, pero sin pecado.

Él sabe exactamente cómo ministrarte y ministrarme en nuestro tiempo de necesidad. Y así, el fracaso de Eva aquí es algo así como el comienzo de la operación de rescate que Jesús empleará, porque Eva se doblegó, pero Jesús no, aunque fue llevado mucho más lejos.

En Lucas 4:1 al 13, Él es, en verdad, el último Adán. No ha habido nada como Él antes, ni habrá algo semejante después. Juan, en su evangelio, llama a Jesús el monogenēs. Cuando ves esa palabra, "unigénito", "el Hijo unigénito", es una traducción del término griego monogenēs.

Mono, lo reconoces por palabras como monopolio, que significa uno o singular.

Genēs, lo reconoces como especie o clase, similar a palabras que usamos en biología para describir especies o tipos.

Monogenēs —al juntar esos dos elementos— simplemente significa único en su clase.

El Hijo unigénito. ¿Qué significa eso? Significa único. Jesús es único. Él pudo resistir la tentación porque no era solamente hombre. Era el Dios-Hombre. Y, hasta donde sé, esto es algo muy único del cristianismo. No conozco ningún otro sistema religioso que enseñe algo así.

Ya sea el budismo, el islam o cualquier otro sistema de pensamiento al que te entregues, no estoy muy seguro de que, al orar a esas supuestas deidades, estés orando a alguien que haya sufrido como nosotros. Pero cuán diferente es este Hombre, Jesucristo, quien está calificado para ser un Sumo Sacerdote compasivo y misericordioso, habiendo sufrido como nosotros.

Continuamos con el versículo 6. Y lo que se empieza a ver es la ruptura de una estructura de autoridad que Dios mismo había establecido en el capítulo 1 y en el capítulo 2 del Génesis. "Cuando la mujer vio que el árbol era bueno para comer, y que era agradable a los ojos, y que el árbol era deseable para alcanzar sabiduría." pasión de la carne, pasión de los ojos, orgullo de la vida, están todos ahí. "tomó de su fruto y comió. También dio a su marido que estaba con ella, y él comió"

Entonces, lo que estás presenciando aquí en el versículo 6 es una ruptura en el liderazgo masculino que Dios ha establecido dentro del matrimonio. Y ya hemos hablado de esto, ¿no? Y es necesario hablar de ello, porque ha surgido algo cultural que ahora entra en el cristianismo evangélico, un movimiento llamado feminismo evangélico, que es un movimiento teológico dentro de la iglesia que busca abolir todas las distinciones de roles de género dentro del matrimonio en la iglesia.

¿Cómo te atreves a decir que el hombre es la cabeza de familia? Tú dices, bueno, está en la Biblia. La respuesta del feminismo evangélico es: 'Eso nunca fue el diseño original de Dios. Eso es una consecuencia o una repercusión de la caída. Eso no fue lo que Dios quiso desde el principio. Así que todos esos pasajes que dicen que el hombre

es la cabeza del hogar, y que en Efesios 5 se describe la responsabilidad del hombre en el hogar y la responsabilidad de la mujer en el hogar, todos esos versículos son posteriores a la caída, no anteriores a ella.

Pero estoy aquí para decirte que la estructura que Dios estableció es anterior a la caída. Dios estableció la autoridad del hombre dentro del hogar y de la familia antes de la caída, contrario a lo que escuchas del feminismo evangélico. ¿Por qué afirmo eso? Bueno, como ya hemos visto, si miras el orden de la creación en el día sexto, en Génesis 2, lo que descubres es que:

Adán fue creado primero.

Eva fue creada en segundo lugar.

Eva fue la primera en ser engañada.

Adán cayó en pecado en segundo lugar.

¿Es tan importante el orden de la creación? Claro que sí, para Dios lo es. Cuando Pablo establece instrucciones diciendo a las mujeres que hay ciertos oficios dentro de la iglesia que están fuera de los límites para las mujeres. Pablo dice esto, "Yo no permito que la mujer enseñe ni que ejerza autoridad sobre el hombre, sino que permanezca callada." ¿Por qué dices algo así, Pablo? Pablo dice: Me alegro de que preguntes. "Porque Adán fue creado primero, después Eva." El orden de la creación es muy significativo aquí. Y eso es antes de la caída.

Número dos. Eva no nombró a Adán. Adán nombró a Eva. Verás que Adán nombra a Eva como hemos estudiado en Génesis 2:23. Incluso volverá a ocurrir después de la caída. Génesis 3:20. Y eso es una cuestión de autoridad. Porque al repasar la Palabra de Dios, cuando alguien nombra algo, está ejerciendo autoridad sobre lo que acaba de nombrar.

Génesis 1:10, "Dios llamó a lo seco «tierra»." ¿Por qué Dios haría eso? Porque tiene autoridad sobre la tierra. Así que cuando Adán nombra a Eva, está demostrando que Adán está en ese lugar de autoridad. De hecho, cuando entras en el libro de Daniel y estos son todos los pasajes que podrías mirar para mostrar el significado bíblico de nombrar, pero notarás que Nabucodonosor renombra a los tres jóvenes hebreos.

Sus nombres cambian de nombres judíos a nombres babilónicos y a los nombres que conocemos hoy. Sadrac, Mesac y Abednego. Pero esos no eran sus nombres originales. Fueron Hananías, Misael y Azarías. Al estudiar los nombres hebreos, se ve que reflejan diferentes partes del carácter de Dios. Cuando se estudian los nombres babilónicos, éstos reflejaban diferentes aspectos del cautiverio babilónico al que Israel acababa de ser llevado.

Y cuando Nabucodonosor hace eso, ¿sabes lo que está diciendo? Yo soy el jefe. En eso consiste el cambio de nombre. Yo estoy al mando. Yo tengo la autoridad. Y el resto del libro de Daniel dice que no. Y el Dios del cielo aparece numerosas veces para reivindicar su autoridad sobre la autoridad babilónica de Nabucodonosor.

Así que el hecho de que Adán nombre a Eva y no al revés es algo importante, no sólo por eso, sino también por el orden de su creación. Y las cosas van a empeorar muy rápido. El pecado va a entrar en la raza humana. ¿Y qué dice Dios allí en el versículo 9? El Señor Dios llamó a la mujer. No dice eso, ¿verdad? "Pero el Señor Dios llamó al hombre y le dijo: «¿Dónde estás?»." Así que Eva peca primero, Adán peca segundo. Pero Dios no pide cuentas a Eva, llama a Adán.

¿Por qué iba Dios a hacer eso si Eva pecó primero? Y se relaciona con el hecho de que Adán estaba a cargo. Era el jefe. Era el líder. Y cuando una empresa quiebra, vas tras la persona que está al mando. Y así, a partir de una simple lectura del Génesis primitivo, se puede entender por qué todo este feminismo evangélico está fuera de lugar. El argumento de que el liderazgo masculino es algo que se originó después de la caída. No se originó después de la caída. Era el diseño de Dios antes de la caída.

También en Romanos 5:12. El Nuevo Testamento dice esto: "Por tanto, tal como el pecado entró en el mundo por medio de un hombre" Espera un momento, pensé que Eva pecó primero. ¿Por qué no dice Pablo que por una mujer entró el pecado en el mundo? Por qué dice que a través de un hombre entró el pecado en el mundo debido al liderazgo de Adán y su fracaso en ese sentido.

Sin embargo, es muy tentador para los machistas abusar de pasajes como éste y desequilibrarse, porque esta historia tiene otra cara. Cuando vuelves al Génesis 1:26 al 28, Dios dice, con respecto a la autoridad: ejerzan, eso es plural. Son los dos. "ejerzan

dominio sobre los peces del mar, sobre las aves del cielo, sobre los ganados, sobre toda la tierra, y sobre todo reptil que se arrastra sobre la tierra»" "sométanla. Ejerzan dominio sobre los peces del mar, sobre las aves del cielo y sobre todo ser viviente que se mueve sobre la tierra."

Dios les dio esa autoridad a ambos. Pero el varón fue puesto en ese lugar de liderazgo, en esa estructura de autoridad. También hemos observado que cuando Dios formó a Eva, no lo hizo del pie de Adán, lo que implica su inferioridad. La formó de su lado. No la formó de su cabeza, dando a entender su superioridad. La formó de su lado. Así que sí, los hombres y las mujeres ciertamente tienen diferentes papeles que desempeñar en términos de la autoridad de Dios, pero en términos de valor, ambos son iguales.

De hecho, ambos son absolutamente iguales. 1 Pedro 3:7, llama a la esposa coheredera de la salvación. "Ustedes, maridos, igualmente, convivan de manera comprensiva con sus mujeres, como con un vaso más frágil" Entonces, "frágil", no creo que signifique que sea menos importante. Sólo está afirmando una simple verdad relativa al hecho de que ella es más frágil que él. Ella es más frágil que él físicamente.

Ahora, sé que algunos de ustedes ven la WWF, y aparecen estas mujeres amazonas que les hacen llaves en la cabeza a los hombres y los golpean sin piedad. Pero eso es la excepción a la regla. Pablo no está hablando de cada caso excepcional. Hablando en términos generales, una mujer se conmueve o llora más fácilmente que un hombre.

Eso no quiere decir que no sea inteligente, no quiere decir que no tenga sabiduría, no quiere decir que no tenga un papel significativo bajo el propósito de Dios, y no quiere decir que sea inferior. Pero, de forma clara, ella es el vaso más frágil.

Entonces, ¿por qué debería yo, como esposo, morar con sabiduría con mi esposa? ¿Por qué no puedo pasar por encima de ella? Porque, número uno, ella es más frágil que tú. Y número dos, "puesto que es mujer, dándole honor por ser heredera como ustedes de la gracia de la vida." ¿Lo ves? Ella irá al mismo cielo que yo. Es portadora de la imagen de Dios, como yo. Es cogobernante como yo. Pero Dios me dio como el hombre. Dios dio al hombre en el matrimonio el lugar de autoridad. Antes de la caída.

Se parece mucho a la Trinidad, la Trinidad de Dios, en la que Dios-Hijo se somete a Dios-Padre. ¿No ocurre eso una y otra vez en los Evangelios? ¿No se somete Jesús a la voluntad del padre? ¿No dice Jesús una y otra vez: no se haga mi voluntad, sino la tuya? Y, sin embargo, cuando Jesús se somete a la autoridad del padre, no cede ni un milímetro de deidad. Él es plenamente Dios.

Por lo tanto, debe ser una sumisión en términos de roles y no de valor. Esa es la posición bíblica. La posición femenina es una sumisión de rol y no de valor. Es una sumisión de función. Aquí están las palabras elegantes. Pagué un montón de dinero en la matrícula para aprender palabras elegantes así que debo usarlas con alguien.

Se trata de una sumisión de función, no de ontología. Es una sumisión de rol, no de valor. Cuando Jesús se somete al Padre, se está sometiendo en términos de su función o papel dentro de la Divinidad, no en términos de su ontología o valor, o del hecho de que sea plenamente deidad. Al igual que el Padre es plenamente deidad, el Hijo simplemente desempeña un papel diferente.

Esa es la estructura de autoridad de Dios: establecida antes de la caída, en oposición al feminismo evangélico, y es precisamente esa estructura de autoridad la que Satanás está desestabilizando aquí en Génesis 3:6.

Génesis 3:6, "tomó de su fruto y comió. También dio a su marido que estaba con ella, y él comió." Fíjate que Adán está ahí. No está de vacaciones. No está en las Bahamas. No está leyendo el periódico. No está trabajando en el garaje. Él está allí cuando todo esto sucede. La gramática hebrea lo corrobora, por cierto. Y él sabía perfectamente lo que estaba pasando y no pestañeó, no se movió un ápice, simplemente no ejerció su función de liderazgo dentro del hogar.

Se supone que Adán debe guiar a su esposa en las cosas espirituales, y eso no es lo que está sucediendo. En realidad, está siguiendo a su esposa en el pecado, y todo lo que Dios estableció antes de la caída ahora se deshace. Tienes la ruptura del liderazgo masculino. Por cierto, hoy tienes la misma avería. Los matrimonios se enfrentan a esto constantemente, veremos mucho más sobre esto a medida que avancemos. Sobre todo, cuando llegamos al versículo 16.

Así que tenemos el pecado de Adán y Eva. Tenemos la descripción de las tres avenidas del pecado. Tenemos la desbancada del liderazgo masculino. Y ahora lo que sigue de los versículos 7 al 13 son los resultados del pecado. ¿Qué ha pasado? ¿Cuáles son las consecuencias? Porque la noche sigue al día igual que las consecuencias siguen al pecado. Tú eliges el pecado, pero no puedes elegir las consecuencias.

¿Cuáles son las consecuencias? En realidad, ocurrieron cuatro cosas. Hay cuatro cosas que no sólo les suceden a Adán y Eva, sino que le suceden a toda la raza humana, que siguen dominándonos y asolándonos hasta nuestros días. Lo primero que ocurrió es que Adán y Eva se volvieron religiosos. De hecho, el versículo 7 es el primer acto religioso que se encuentra en toda la Biblia.

Fíjate en el versículo 7, "Entonces fueron abiertos los ojos de ambos, y conocieron que estaban desnudos; y cosieron hojas de higuera y se hicieron delantales." oh no, lo arruinamos. Acabamos de cometer una ofensa contra el Dios Santo porque hemos comido del árbol prohibido, y tenemos que arreglar esta situación. No es un mal deseo. El problema es que intentaron arreglarlo ellos mismos, eso es religión. Porque cuando miras el resto del versículo 7, te dice exactamente lo que hicieron. "y cosieron hojas de higuera y se hicieron delantales." Ahí tienes la religión.

Tu dirás, bueno, ¿qué es la religión? Por eso he titulado este mensaje religión versus Gracia. Todo está explicado aquí mismo, en las primeras páginas de la Palabra de Dios. La religión es el intento del hombre de resolver su problema de pecado a través de sus propios esfuerzos. Eso es religión. La gente a veces se refiere a mí, recuerdo cuando crecía y después de convertirme en cristiano, dicen, bueno, Andy es religioso. No soy religioso.

Soy, de hecho, probablemente la persona menos religiosa con la que te puedas cruzar en toda tu vida. Odio la religión. El hecho es que fue la religión la que mató a Cristo. Los fariseos, ellos son religiosos. Pero la religión no tiene cabida en el cristianismo porque el cristianismo, bien entendido, no es religioso. El cristianismo no es el hombre arreglándose a sí mismo para ganarse el acceso a la presencia de Dios.

Y la humanidad ha sido religiosa desde entonces. De hecho, los arqueólogos nos dicen que uno va por todo el mundo y hay artefactos y restos de religión dondequiera que vayas. El hombre reconoce que algo va mal e intenta hacer algo para solucionar el problema. Isaías 64:6 es muy claro que Dios no aceptará la religión.

Isaías 64:6 dice: "Estamos todos infectados por el pecado y somos impuros. Cuando mostramos nuestros actos de justicia," no dice que nuestros actos de injusticia, dice nuestros actos de justicia. todas las cosas que pensamos que podemos hacer para arreglar nuestro problema de pecado "cuando mostramos nuestros actos de justicia no son más que trapos sucios." una ropa contaminada.

Dios nunca aceptará la religión. Nunca aceptará mi ambición y mis tácticas para arreglar las cosas para ganar mi camino de regreso a Su presencia. Sabes lo que Dios aceptará. Aceptará la gracia. Dices, bueno, ¿dónde está eso? Está en el versículo 21. Esto es lo que Dios aceptará. "El Señor Dios hizo vestiduras de piel para Adán y su mujer."

¿De dónde crees que proceden esas prendas? Bueno, obviamente un animal tuvo que haber sido asesinado allí mismo. ¿Qué hizo mal el animal? Nada. El animal es un sacrificio inocente. De eso se trata. Versículo 21 dice: "el Señor Dios hizo vestiduras de piel para Adán y su mujer, y los vistió." las vestiduras que Adán y Eva se hicieron no tenían, que yo sepa, sangre asociada a ellas.

¿No acabamos de celebrar la Cena del Señor? Mirando hacia atrás en su sangre, Dios dice en el versículo 21, la forma en que voy a arreglar esto, va a ser sangrienta. Porque lo que voy a hacer es que voy a tomar un animal inocente, y voy a matar a ese animal en el acto, y voy a tomar las prendas de piel de ese animal, y te voy a vestir. No te vestirás. Yo te vestiré. Y si no lo recibes como un regalo, no puedes tener una relación conmigo.

Es sólo que llegas al Nuevo Testamento y Juan el Bautista en Juan 1:29, cuando vio a Jesús viniendo allí en el Jordán dice: «Ahí está el Cordero de Dios que quita el pecado del mundo» Y si lo lees, te quedas estupefacto, porque te enteras de que el animal inocente es el hijo de Dios.

¿Quieres decir que va a matar a su propio hijo? Sí. ¿Qué hizo mal su hijo? Nada. Igual que el animal. Presumiblemente muerto con las prendas de piel tomadas de ese animal no hizo nada malo. Y eso es el cristianismo. Dios mismo se pone en la línea de fuego y absorbe la ira en nuestro lugar. Es como si hubieras cometido un crimen, y tu padre fuera el juez del condado. Y vas ante tu propio padre para la sentencia. Y tu padre emite la pena más severa que puede emitir la ley.

Pero luego, tu padre se quita la toga de juez, baja del estrado, y le dice al alguacil. Llévame a mí en lugar de mi hijo. Eso es el cristianismo, eso es gracia. Esa es la base sobre la cual los seres humanos pueden entrar en una relación con Dios. El apóstol Pablo tuvo que aprender la gracia. Porque Pablo, cuando todavía era Saulo, estaba exactamente en el versículo 7, tratando de arreglarse a sí mismo. De hecho, ahí es donde está la mayoría de las personas en el mundo hoy en día, incluso mientras hablo.

Están justo ahí, en el versículo 7, incluso personas que van a la iglesia. Incluso en lugares muy religiosos, como el "Cinturón Bíblico", muchos piensan así: 'Supongo que tengo que ir a la iglesia para cumplir con mi deber de la semana, lo que sea que eso signifique, para que Dios me quiera un poco más.' el apóstol Pablo habla de la justicia que tenía o creía tener antes de la salvación. Y se llama a sí mismo sin culpa.

Si que recibió una llamada de atención. Si alguien necesitaba un llamado de atención, era Saulo, quien más tarde se convirtió en Pablo. Y Pablo escribe sobre ello más tarde, después de sus nuevas percepciones. Y dice: "y ser hallado en Él, no teniendo mi propia justicia derivada de la ley, sino la que es por la fe en Cristo, la justicia que procede de Dios sobre la base de la fe."

¿No son estas pieles de animales las que vienen de Dios para Adán y Eva? Génesis 3:21 ¿no es una imagen de la justicia transferida? Todo está aquí. Qué idea tan extraña nos resulta. Quiero decir, ¿por qué la gente no acepta esto? ¿Por qué la gente no lo acepta? Te diré por qué no lo hacen. Es totalmente contrario a nuestra forma de actuar. Es totalmente contrario a nuestra forma de trabajar. Es decir, si trabajas duro en tu trabajo, Recibes recompensas, ¿verdad? Trabajas duro en la escuela. Te recompensan por ello con buenas notas.

Y Dios dice que puedes trabajar hasta el cansancio. No aceptaré nada de eso. Vienes a mí por la vía que he ordenado a través de mi hijo o no vienes. Y Dios mío, cuando llegas a Dios a través de la vía que Él ha ordenado para ello, menudo shock para el sistema. Es un desaprendizaje total de todo lo que sabemos que es correcto. Y la razón por la que a la gente no le gusta es, bueno, ¿qué? ¿Cuál es mi papel? ¿Cómo puedo ser especial? ¿De qué puedo presumir?

Sabes, hay una razón por la que el apóstol Pablo en el libro de Gálatas llamó al evangelio una ofensa. ¿Qué tiene de ofensivo? Esto es lo ofensivo. Elimina el derecho a presumir. Eso es lo ofensivo. Ya no puedes mirar tu larga lista de logros y decir: Dios, ¿no tienes suerte de que yo esté de tu lado?

Es una de las cosas más humildes que le pueden pasar a una persona para entender el evangelio y recibir el evangelio. Y a mucha gente no le gusta por esa razón. Se aferran a su religión. Y pongo a Dios por testigo. El mismísimo infierno ahora mismo, mientras hablo, está repleto de la gente más religiosa y mojigata que jamás haya pisado este planeta. Los fariseos formaban parte de esa multitud.

Esta es una cita atribuida a Lutero. No he podido localizarla, pero tanto si la dijo él como si no, es una cita maravillosa. Dijo: "cada semana predico la justificación por la fe a mi gente porque cada semana la olvidan." ¿Por qué tenemos que oírlo una y otra vez? Porque lo olvidamos. Simplemente volvemos al procedimiento operativo normal en la carne, en el mundo de la religiosidad, en el mundo de la religión.

La gente dice, ¿por qué vas a conferencias? Tengo que ir a lugares donde pueda escuchar acerca de la gracia de nuevo. Porque en mi mente, me confundo tanto y rápidamente vuelvo a la carne, empiezo a hacer cosas, pensando que Dios está de alguna manera obligado a brillar sobre mí porque hice X, Y, y Z. Ese es el espíritu de la religión. Ese es el espíritu de Adán y Eva. Es el espíritu de Caín. Es el espíritu de los fariseos el que mató al Salvador.

Todo es igual. Es la religión contra la gracia. Y que Dios nos ayude a entenderlo. Lo segundo que ocurrió, por cierto, aquí hay un buen gráfico que lo ejemplifica todo. ¿Qué dice la religión? Está en la parte superior de la pantalla. La religión dirá que Jesús hizo cerca del 90%, por lo que hay un espacio del 10% que tienes que compensar.

Bueno, ¿qué tengo que hacer? Bueno, mis amigos católicos romanos me han dicho que son tres palabras: pagar, rezar y obedecer. Y si no pagas, rezas y obedeces. ¿Cómo vas a compensar el déficit que Jesús nos dejó en la cruz? Así es como la mayoría de la gente piensa sobre el cristianismo. Esa es su interpretación. Esa es su impresión. Creen que es cristiano. No es cristiano. No conocen nada mejor. Y déjame decirte algo, amado, si crees que en la parte superior de la pantalla dices, bueno, ¿cómo puedes estar tan seguro de esto?

Porque eso es lo que yo creía. Creí esto durante 16 años. Me crie 16 años en ese sistema en la parte superior de la pantalla. De hecho, por 16 años de mi vida antes de escuchar el evangelio, entender el evangelio, yo estaba justo ahí en el versículo 7. Cosiendo las hojas de higuera semana tras semana, pensando que de alguna manera me he ganado la entrada en la presencia de Dios.

De hecho, el hombre que compartió conmigo el evangelio, me hizo una simple pregunta. Y puedes usar esto como pregunta, porque la forma en que la gente responda a esta pregunta te mostrará si están en el mundo de la religión o en el reino de la gracia. Simplemente les preguntas, Bueno, si vas a entrar al cielo, ¿por qué debería Dios dejarte entrar? Y vas a empezar a escuchar los "yo" y los "mi", porque van a empezar a salir.

Eso fue exactamente lo que yo dije a los 16 años cuando me confrontaron con la gracia. Yo era acólito en la iglesia. Tenía perfecta asistencia en la escuela dominical y me gané una cruz de metal gigantesca en la iglesia en la que estábamos. ¿Cómo podría Dios no quererme? Yo he hecho esto, he hecho aquello. Yo, yo , yo. Y tenemos un caso muy malo del YO. Ése es el problema de la religión. Es una situación pésima del YO. Y siempre te va a preocupar toda la vida, si realmente lo vas a lograr la entrada al cielo.

¿porqué cómo se cuantifica pagar, rezar y obedecer? A mí me parecen algo subjetivo. ¿Cómo sé si he hecho lo suficiente? Y hay gente hoy en día que realmente no tienen ninguna seguridad de la salvación. Y la razón por la que no tienen ninguna seguridad de la salvación es porque están todavía en el versículo 7. La mayor parte del mundo religioso. La mayor parte de la humanidad está allí.

Por cierto, eso que aparece arriba en la pantalla —esa imagen— es la razón por la que mucha gente se aleja de Jesús. Miran y dicen: “Mira qué exigente es Jesús; mira todo lo que pide”. Pero en realidad, lo que están rechazando no es al verdadero Jesús, sino una caricatura creada por Satanás, una distorsión... no al Jesús real.

¿Dónde encuentro yo al Jesús real? No lo encuentro en el versículo 7. Lo encuentro en el versículo 21. Donde Dios dice, Jesús hizo el 100%. ¿Dónde dijo eso? Eso es exactamente lo que dijo. Juan 19. Creo que es el versículo 30. Sus palabras finales en la cruz, está terminado, es la traducción de la palabra griega "tetelestai", que es un término griego que se encuentra en todo el mundo grecorromano por medio de la arqueología. Y es un término contable. Era lo que se utilizaba para describir a alguien que pagaba su factura.

"tetelestai", que, por cierto, está en tiempo perfecto. Acción única, resultados continuos. "tetelestai". El término contable significa pagado en su totalidad. Jesús lo hizo todo. ¿Entendemos cuán fuertemente Satanás está desafiando esto hoy en día?

Cómo la gente está confundida sobre algo tan simple y fundamental como esto. Y tenemos pastores evangélicos —y es una abominación cuando lo dicen— que hablan de una justificación final. La justificación final viene directamente del infierno.

¿Qué quieren decir con “justificación final”? Que tus buenas obras deben superar tus malas obras para demostrar que eres uno de los elegidos en esa supuesta “justificación final”. Y sí, voy a mencionar nombres de quienes enseñan eso: John Piper lo enseña. Thomas Schriener, un académico, también lo enseña.

Está dentro del mismo campo evangélico que dice creer en la Biblia, y es una peste en las narices del Todopoderoso. La Biblia no enseña ninguna doctrina llamada “justificación final.” Lo que enseña la Biblia es que, en el momento en que pones tu fe en Cristo, la justificación está hecha, completa.

Porque nunca dependió de lo que tú hicieras desde el principio. Y puedes salir de ahí y vivir la vida más santa que uno se pueda imaginar, y tu justificación no cambió ni un

ápice. Y también podrías, lamentablemente, irte de ahí y vivir como el diablo durante diez años o más, y sigues justificado, porque la justificación te llegó por gracia.

Bueno, pastor, estas pisando terreno peligroso, porque ahora estás promoviendo la vida impía y un estilo de vida impío, y la gente va a escuchar y van a decir, bueno, yo sólo voy a vivir descaradamente y sin límites. Sí, tal vez la gente lo haga. ¿Pero sabes lo que he descubierto? Cuando la gente como yo realmente ven lo que es la gracia. Y ves lo que Dios te ha legado en el punto de fe.

¿Cómo puede alguien ver eso y decir, bueno, voy a hacer lo que me dé la gana? La reacción natural de comprender la gracia tal como se revela es simplemente decir: "No puedo creer lo que tengo". Y como dice Romanos 12:1, debemos ofrecer nuestros cuerpos como sacrificios vivos, porque eso es lo razonable. Eso es lo lógico. La gracia bien entendida. Entendida razonable o lógicamente conduce a una vida santa. ¿Por qué? Porque hay algo que brota dentro del corazón que dice: quiero glorificar a Dios por lo que tengo.

No intento pagarle porque no puedo. Si estoy tratando de pagarle, soy religioso y tal vez ni siquiera entiendo la gracia para empezar. No estoy tratando de añadir de alguna manera lo que era deficiente en la cruz. No puedo hacer eso porque Jesús dice pagado en su totalidad. Pero Dios mío, recibir este regalo gratuito que tengo. Cielos, ¿qué es lo lógico? Lo razonable es ofrecer al Señor mi cuerpo como sacrificio vivo.

La gracia, estoy convencido, no lleva al libertinaje.

Lleva al deseo de vivir para Dios, quizás como nunca antes. Déjenme decirles algo, hermanos. La mayoría de las iglesias en el mundo hoy en día, la mayoría de las iglesias en los Estados Unidos, la mayoría de las iglesias en el área de Houston, ni siquiera van a murmurar una sola sílaba de lo que acabamos de comunicar.

¿Saben por qué? Porque quieren mantenerte con miedo. Porque —¡Dios mío!— si les digo que están completos en Cristo, tal vez la ofrenda no sea tan grande. Tal vez la gente no venga. Tal vez se vayan a otra iglesia. Tal vez no vivan bien.

Y entonces, hay un aguacero torrencial en el mundo teológico, de pastores diciendo: "Espero que llegues al cielo... porque si no veo buenas obras, quizás no eres uno de los elegidos..." O del lado arminiano: "Tal vez pierdas la salvación..."

Y quieren mantenerte en un estado de temor ante la idea de comparecer ante Dios en el juicio, preguntándote si tus buenas obras superaron a las malas, o si realmente eras uno de los elegidos, y, por tanto, si experimentarás o no la justificación final.

Eso es una herramienta de manipulación. Es una forma de mantener a la gente en un estado de esclavitud espiritual. Es una forma de mantener a las personas atadas al miedo. Pero, ¿por qué hacer eso? Es falso.

Las personas más productivas para Dios en este planeta son aquellas que entienden la gracia de Dios. Y todo eso está ahí, en Génesis 3:7. Mírenlo bien: ¡hoy cubrimos solo dos versículos! Solo nos quedan 47 capítulos y medio....

Pero si estás aquí hoy y nunca has recibido la gracia de Dios, la exhortación es muy simple, basada en lo que acabamos de explicar: Jesús lo hizo todo. Recibe lo que Él ha hecho por ti como un regalo gratuito, por medio de la fe. Puedes hacerlo ahora mismo, mientras estoy hablando. Y si es algo sobre lo cual necesitas más explicación, estoy disponible después del servicio para hablar contigo.

¿Oramos? Padre, estamos agradecidos por este registro histórico primitivo y cómo revela verdades que nuestro Nuevo Testamento e incluso verdades del siglo XXI que necesitamos desesperadamente oír y necesitamos enseñar una y otra vez, acompáñanos mientras continuamos nuestro camino a través del Libro del Génesis. Tendremos cuidado de darte toda la alabanza y la gloria. Pedimos estas cosas en nombre de Jesús y el pueblo de Dios dice: Amén.